

Mariage religieux pour toutes et tous: l'Église en tant que communauté de dialogue

Le 26 septembre 2021, le peuple suisse s'est clairement prononcé en faveur du mariage pour toutes et tous et a ainsi approuvé l'ouverture du mariage civil aux couples de même sexe. Les Églises cantonales doivent désormais déterminer si elles veulent elles aussi introduire la bénédiction d'alliance pour toutes et tous. En octobre, lors d'un Synode de réflexion, les membres du Synode se sont penchés sur la question. Le secteur Théologie avait élaboré à cette occasion des documents de réflexion biblico-théologiques.

 **Matthias Zeindler**
responsable du secteur Théologie

Le Synode de réflexion, un lieu de débat ouvert

A l'automne 2021, les citoyennes et les citoyens ont clairement approuvé (64,1% des suffrages) l'introduction d'un mariage pour tous. Au cours de l'été 2020, l'Assemblée des déléguées et des délégués de la Fédération des Églises protestantes de suisse (FEPS, devenue Église évangélique réformée de Suisse EERS) avait déjà recommandé à ses membres, dans le cas d'une telle décision populaire, d'ouvrir également la bénédiction ecclésiale aux couples de même sexe.

Dans les Églises réformées Berne-Jura-Soleure, le droit de statuer sur des questions liturgiques fondamentales revient au Synode («ius liturgicum»). C'est pourquoi, en 2022, le Synode va mener un débat sur la question en deux lectures puis se prononcer sur cette base. Pour permettre une discussion étayée, le Synode a décidé de mener un Synode de réflexion sur la question à l'automne 2021. Le Synode de réflexion constitue un espace privilégié pour approfondir des questions importantes sans ordre du jour ni pression à la décision.

C'est ainsi que les membres du Synode se sont rencontrés le 16 octobre à l'Inforama de Zollikofen pour une assemblée d'une journée à laquelle étaient en outre invités des représentantes et des représentants des communautés évangéliques et des Églises de la migration. La presse n'a été informée qu'à la fin de la journée par voie de communiqué. La journée a commencé par un temps de prière et d'accueil, puis par trois exposés introductifs. Iwan Schulthess, pasteur et conseiller synodal, a dressé un panorama de la situation du point de vue du droit ecclésiastique et il a

En automne 2021, le Synode de réflexion s'est penché sur le thème du mariage pour toutes et tous.

